

# Hacia una cultura ecológica



*Estudiantes de Ciencias Ambientales preocupados por el ambiente.*

**Ing. Paola Chávez**

Coordinadora Ciencias Ambientales

El deterioro ambiental del Planeta, originado por la incansable y egoísta explotación de los recursos naturales, la creciente actividad industrial, el deseo de poder y consumismo, y el veloz crecimiento demográfico, se ha convertido en un tema que continuamente es tratado en diferentes medios de comunicación.

Lamentablemente, aún no le damos la importancia y atención que merece. Esto se debe, en parte, al desconocimiento de los procesos que alteran el equilibrio de la naturaleza y a la gran influencia que cada uno de nosotros tenemos sobre el ambiente.

Es por ello que la educación ambiental tiene una importancia y actualidad indiscutible, ya que trata los principales problemas que afectan nuestro ambiente y, principalmente, plantea soluciones a los mismos.

## **Campaña de la PUCE-SI**

En este sentido, y considerando la urgente necesidad de tomar acciones en pro del ambiente, se está desarrollando en la PUCE-SI una campaña permanente de educación ambiental, dirigida a todo el personal administrativo de la comunidad universitaria que promueve acciones, como el reciclaje y la refores-

tación, además de la difusión de mensajes que incentiven a la formación de una nueva conciencia ambiental que reconozca las RELACIONES DEL HOMBRE CON EL HOMBRE Y CON LA NATURALEZA y la necesidad de un profundo cambio de actitud en los patrones de consumo que restablezcan el equilibrio y den origen a una sociedad con CULTURA ECOLÓGICA.

*El primer paso es comprometernos en modificar nuestros hábitos consumistas y el segundo paso es hacerlo.*

## **Estudiantes participan**

Dentro de este proceso, también se ha considerado a los estudiantes que son la parte medular de la Institución y pueden ser agentes de cambios permanentes. Para ello está

planteada la propuesta de la creación de un Club Ecológico conformado por todos aquellos estudiantes que estén interesados en trabajar por el ambiente. Este espacio permitirá a los jóvenes analizar la problemática ambiental nacional y a la vez crear conciencia sobre el valor de nuestro patrimonio natural, los problemas que enfrentan las diferentes regiones y la necesidad de un esfuerzo conjunto en pro del ambiente, además de participar activamente en la elaboración y ejecución de actividades que contribuyan al bienestar de la población, a la preservación de los recursos naturales y al logro de un desa-

rollo sostenible.

## **Compromiso**

Todo este proceso de cambio y de compromiso requiere un recordatorio constante de la responsabilidad que tenemos en cuidar nuestra única casa, "el Planeta Tierra", y constituye un largo trabajo, ya que implica cambiar costumbres y hábitos muy arraigados, que para la mayoría son insignificantes, como: el quemar los residuos, dejar correr el agua potable sin usarla, botar basura en cualquier lugar, o dejar la luz o los equipos eléctricos encendidos mientras no los usamos, ya sea esto en nuestra casa o en nuestro lugar de trabajo. Todas estas acciones resultan en agresiones hacia el Planeta que, al ser comunes y frecuentes, implican un gran impacto. Aquí radica la importancia de cambiar de hábitos individualmente y no esperar a que los demás cambien para nosotros también hacerlo. Tanto la campaña permanente de educación ambiental como el desarrollo de la propuesta del Club Ecológico PUCE-SI buscan estos cambios.



*Autoridades de la PUCE-SI también sembraron árboles.*